
Le nomG…

h
tt

p
:/

/t
is

se
ar

in
e.

ek
la

b
lo

g.
co

m

▪ Un nom est un mot qui désigne 
une personne, un animal, un lieu, 

une chose …
▪ Le nom commun est un nom général : 

baguette, chapeau, chat…

Il est toujours accompagné d’un petit mot.

Ex : la baguette, un chapeau, son chat…

▪ Le nom propre est un nom particulier : 

Harry, France, Paris…

Il commence toujours par une majuscule.

▪ Un nom est un mot qui désigne 
une personne, un animal, un lieu, 

une chose …

▪ Le nom commun est un nom général : 

baguette, chapeau, chat…

Il est toujours accompagné d’un petit mot.

Ex : la baguette, un chapeau, son chat…

▪ Le nom propre est un nom particulier : 

Harry, France, Paris…

Il commence toujours par une majuscule.
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Le nom commun 

désigne désigne

une personne 
un animal une chose 

un lieu 

Le nom propre 

une personne 
une ville 

un pays 
un garçon

une fille

la mère

mon père

un rat

le cochon

mon chat

un feutre

une assiette

la chaise

un restaurant

l’école

le cinéma
Nicolas

Alice

Harry

Paris

Marseille

France

Italie
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▪ Un déterminant est un petit mot qui 
accompagne le nom.

Ex : la baguette, un chapeau, son chat…

▪ Généralement, on ne met pas de 

déterminant devant un nom propre.

Ex : Harry Potter, Paris, Alice. 

Mais on dit : la France, l’Espagne, le Maroc.

▪ Devant certains noms le et la se 

transforment en l’.

Ex : l’oiseau, l’école, l’arbre

▪ Devant d’autres noms à et le se 

transforment en au. 

Ex : Nous allons au cinéma

Le déterminant
C’est un petit mot qui accompagne le 

nom.

Il est toujours placé devant le nom

+

le chat

un chien

une baguette
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L’adjectifG…
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▪ Un adjectif qualificatif est un mot qui 
apporte des informations sur le nom.

Ex : une sorcière terrifiante , un  petit chat..

▪ L’adjectif qualificatif peut être placé avant 

ou après le nom. 

▪ Dans une même phrase, il peut y avoir 

plusieurs adjectifs qualificatifs. 

Ex : La gentille petite fille mange une glace.

▪ L’adjectif qualificatif fait partie du groupe 

du nom.

L’adjectif
C’est un mot qui donne des précisions sur 

le nom.
Il peut être placé avant ou après le nom

+
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une      jolie princesse

une       maison                     immense
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